



CEMAC

ACTUALITÉS

● GABON

La Raffinerie gabonaise de l'or (ROG), la première usine de transformation de l'or au Gabon est opérationnelle. D'une capacité de raffinage de 7 à 10 tonnes d'or par an, cette usine a officiellement été mise en service le 2 juin par le président de la République, Ali Bongo Ondimba.

Fruit d'un partenariat entre la Société équatoriale des mines (SEM) et la société à capitaux londoniens et émiratis, Alpha Centauri Mining (ACM).

Grâce à cette usine, le Gabon projette de raffiner 100 % de l'or produit dans le pays, être un hub en matière de raffinage de l'or en Afrique centrale, permettant jusqu'à la troisième transformation de ce métal sur place afin notamment de fabriquer des bijoux. D'après des informations de la SEM, la production aurifère gabonaise est de 2 tonnes par an. Une grande partie de cette production provient du traitement de l'or alluvial. Dans les prochaines années, le Gabon espère produire davantage dans l'optique de se constituer une réserve stratégique d'or, pour plus de crédibilité sur les marchés extérieurs.

● CAMEROUN

Au cours du 4ème trimestre 2022, la croissance dans le secteur tertiaire au Cameroun a atteint 4,3% pour une contribution de 2,2% à la croissance du PIB, après 5,6% au 3e trimestre de la même année. Mais malgré cette décélération, souligne l'Institut national de la statistique (INS) dans son rapport sur les comptes nationaux, le tertiaire consolide une fois de plus son rôle de moteur de l'économie camerounaise, au cours de la période sous revue.

Cette performance est imputable à la bonne tenue des activités dans toutes les branches, précise le rapport de l'INS. En première ligne, l'on retrouve les services non marchands fournis par l'administration publique, notamment la santé et l'éducation, qui ont continué leur amélioration entamée depuis le 2e trimestre 2022, pour se situer à 7,6% à fin septembre 2022, avec une contribution à la croissance du PIB de 0,8 point.

Avec une croissance de 6,3%, en baisse par rapport aux 10% du 3e trimestre, les activités commerciales ont contribué à 0,7% à la croissance du PIB, tandis que les services d'information et de la communication ont crû de 6,9% au 4e trimestre, pour une contribution de 0,2% au PIB. La même proportion de contribution est mise à l'actif des services financiers qui ont cru de 7% au 4e trimestre 2022. Contre 3,3% pour les services de transport (3,3%) et 2,7% pour les services d'hébergement et restauration (2,7%).

LES CHIFFRES

Aucune transaction n'a été enregistrée sur la cote de la bourse (BVMAC) au cours de la séance.

Par ailleurs, au terme de la séance, on recensait des offres de vente enregistrées en carnets sur le compartiment obligations pour les valeurs « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » (24 641 obligations), « EOCG 6,25% NET 2021-2026 » (15 obligations), « EOG 6,25% NET 2022-2028 » (15 obligations).

Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs SAFACAM (achat 692 actions), REGIONALE (vente 123 actions) et SOCAPALM (achat 185 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 02/06/2023	Coupon Cours au 05/06/2023
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	274,63
ALIOS 5,40% - 21/25	6 429	100,00	24,73
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	342,47
ALIOS 5,75% - 18/23	1 667	100,00	20,48
ECMR 5,60% - 18/23	2 500	99,20	77,48
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	258,08
EOG 6,25% - 19/24	5 000	99,00	208,90
EOBDE 5,45% - 20/27	10 000	99,99	232,93
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	128,42
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	99,50	15,41
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	279,59
EOG 6% - 21/26	10 000	99,50	1,64

Actions	Cours au 02/06/2023	↑ Haut	↓ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	51 000	51 000	51 000	0
SEMC	47 000	47 000	47 000	0
SAFACAM	25 100	25 100	25 100	0
SGC-RÉ	21 000	21 000	21 000	0
BANGE	206 850	206 850	206 850	0
LA RÉGIONALE	42 500	42 500	42 500	0



INTERNATIONAL

ACTUALITÉS

● ETATS-UNIS

L'économie américaine a créé plus d'emplois qu'attendu en mai mais la hausse des salaires a ralenti, montre vendredi le rapport mensuel du département du Travail.

Ce rapport fait état de 339 000 emplois non-agricoles créés le mois dernier alors que les économistes interrogés par Reuters prévoient en moyenne 190 000. Leurs estimations s'échelonnaient entre 100 000 et 293 000.

Le chiffre d'avril a été révisé à 294 000 au lieu de 253 000 annoncé en première estimation.

Le taux de chômage, pour sa part, est remonté à 3,7% après 3,4% le mois précédent et un consensus à 3,5%.

Le rapport du département du Travail montre également que la du salaire horaire moyen a ralenti à 0,3% en mai après +0,5% en avril, ce qui porte sa progression sur un an à 4,3%, contre des prévisions en moyenne respectivement de +0,3% et +4,4%.

● EUROPE

La production industrielle de la France a progressé en avril, montrent les données publiées vendredi par l'Insee.

La production dans l'ensemble de l'industrie française a augmenté de 0,8% après une baisse de 1,1% en mars. Les économistes interrogés par Reuters attendaient en moyenne une production industrielle en hausse de 0,3%.

Dans le détail, la production rebondit nettement dans la cokéfaction-raffinage (+23,6% après -45,2% en mars), les mouvements de grève ayant baissé en intensité par rapport au mois précédent.

Elle augmente également dans les industries extractives, énergie, eau (+1,8%), les matériels de transport (+2,0%) et les biens d'équipement (+1,4%), mais se replie dans l'automobile (-1,8%) et les industries agro-alimentaires (-0,3%).

LES CHIFFRES

Le CAC 40 a terminé la séance en hausse de 1,87% vendredi, soulagée par la fin de la menace d'un défaut de paiement des États-Unis et attentive à un possible plan de soutien au secteur immobilier en Chine tandis que le S&P 500 a pris 1,45% et conclu à 4 282,37 points, bien disposé par de bons chiffres de l'emploi qui entretiennent l'espoir d'un atterrissage en douceur de l'économie américaine.

Le BRVM Composite a clôturé à l'équilibre et le BRVM 30 a grappillé 0,12% et fini la séance à 97,87 points.

Indices	Cours au 02/06/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 270,69	7 278,00	7 179,31	+ 1,87%
S&P 500	4 282,37	4 290,67	4 241,01	+ 1,45%
BRVM Composite	195,04	195,04	195,04	-
BRVM 30	97,87	97,87	97,87	+ 0,12%

L'or a reculé de 0,72% à 1 948,54\$ tandis que le prix du pétrole a poursuivi sa hausse vendredi, profitant de l'appétit pour le risque des investisseurs avant une réunion très attendue de l'OPEP+.

Le cacao a continué sa progression (+30,54%) à 3 026\$ au terme de la séance. Le blé est resté sur un trend baissier, clôturant à 6,19\$.

Matières premières	Cours au 02/06/2023	+ Haut	+ Bas	Var.	Var. 1an
Or (\$/Once)	1 948,54	1 983,40	1 948,20	- 0,72%	+ 5,38%
Pétrole Brent (\$)	76,24	76,50	74,18	+ 2,58%	- 35,02%
Blé (\$)	6,19	6,23	6,02	- 0,16%	- 41,51%
Cacao (\$)	3 026,00	2 441,00	2 441,00	+ 30,54%	+ 18,02%

Le dollar a repris de l'élan vendredi face aux autres principales devises après les créations d'emplois plus nombreuses que prévu aux Etats-Unis en mai. Le billet vert a gagné 0,46% par rapport à la monnaie unique, à 1,073 dollar pour un euro.

Marché des changes	Cours au 02/06/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,073	1,078	1,070	- 0,33%
USD/JPY	139,945	139,955	138,439	+ 0,81%
EUR/GBP	0,862	0,862	0,858	+ 0,29%
USD/CHF	0,909	0,910	0,903	+ 0,35%

EUR/XAF=655,957 F CFA